

**Nombre del alumno: Julián
Santiago López**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: Ensayo sobre
“Antropología médica 1”**

Materia: Antropología médica 1

Grado: Primer semestre grupo “B”

Facultad de Medicina

Introducción

A lo largo del semestre y del tiempo predeterminado de la asignatura se pudieron abarcar temas importantes para el desarrollo de estudiantes y futuros médicos, los conocimientos establecidos e impartidos en nuestra formación académica se basaron en la importancia de la antropología médica, en como esta materia sirve y provee de recursos a los estudiantes de medicina para que puedan tener una mayor amplitud en la manera de observar el desarrollo y evolución del ser humano y tener una amplia interpretación en las situaciones que puedan afectar de manera directa o indirecta en la salud del individuo o un grupo de ellos.

El curso de la materia de antropología medica da inicio con una breve, pero significativa introducción en la cual el cuerpo estudiantil fue capaz de interpretar el curso de la evolución humana y como dicha evolución da origen a diversas y latentes necesidades en cuanto a la salud de cada individuo y de manera colectiva. Los procesos, actividades y diversas acciones que dan origen a diversos y nuevos malestares, así como soluciones a los mismo debido a la evolución humana formando parte del estudio de la antropología medica adentrándonos de esta forma al maravilloso mundo de la medicina y sus orígenes como de igual forma a la evolución de la misma. La materia tuvo, tiene y tendrá el objetivo de enriquecer el conocimiento general de los futuros médicos en cuanto a los procesos evolutivos que han surgido en la historia de la humanidad para que así entendamos y tengamos un amplio conocimiento de los procesos relacionados en la salud de un individuo.

Desarrollo del tema

El inicio de la asignatura comienza con una breve introducción a la antropología médica en la cual se debe de destacar la importancia de interpretar a la materia como un sub campo de la antropología social o cultural con la finalidad de toda investigación y formulación de teorías en procesos directamente relacionados con la cultura, el desarrollo y evolución de la humanidad y como estas tiene una latente relación en uno de los procesos más importantes en este campo que es el proceso salud/enfermedad y las soluciones que se han buscado dar a este proceso a lo largo de la historia humana generando así el inicio de procesos médicos y como tal dando un hincapié importante al origen y evolución de la medicina y el estudio de la historia de la misma. Siguiendo el curso de los conocimientos impartidos se retomaron temas de vital importancia para el buen desarrollo y formación de futuros médicos para tener bien fundamentados los principios éticos en dicha carrera resaltando así la importancia del tema de la antropología social en la carrera de la medicina ya que de esta forma se brindan conocimientos y una gran amplitud en los mismos en cuanto a los diferentes conocimientos científicos, biológicos, culturales sociales etc. Que tendrán el objetivo de estudiar el proceso salud- enfermedad para que de esta forma se puedan dar soluciones precisas a los malestares presentados en la historia de la humanidad, integrando conocimientos para futuros casos, garantizando así los tratos igualitarios y de calidad a las diversas culturas humanas que puedan presentarse en un futuro o en otros casos que se han presentado ya, aquí una vez más resalto la importancia de la antropología social en la carrera de la medicina ya que es justamente este proceso de recopilación de conocimientos e historia miento de la evolución humana la que nos ayuda a tener una amplia gama de conocimientos y recurso para la solución de las problemáticas en la salud presentadas de manera individual o colectiva. Algo que es de vital importancia y que los catedráticos de esta carrera siempre nos han dejado muy en claro es que el médico o el aspirante a ser uno por lo general debe de

ser una persona muy rica en cuanto a conocimientos y no solo a conocimientos que competan a la carrera como tal por ende en esta materia siempre se buscó el enriquecimiento de los conocimientos generales del alumno en los que cabe resaltar temas abarcados en la materia para cumplir dicho objetivo tal es el caso del tema visto como el origen de la vida y la evolución de las especies. El objetivo de este tema fue dar una amplitud en el conocimiento del alumno para que este fuera capaz de interpretar y comprender como desde un inicio lo involucrado en el entorno de cada organismo tiene una repercusión en la salud y el estado del mismo para que de esta forma la evolución fuera produciéndose hasta llegar a formas de vida como hoy en día la conocemos y como esta readaptación a el entorno en forma de vida más evolucionadas tienen que ver con la historia de la medicina ya que con cada proceso evolutivo surgían nuevas dudas y nuevas interrogantes en cuanto a enfermedades, necesidades y problemáticas en general en cuanto al estado de cada organismo evolutivo pero unido a esto en la parte positiva surgían respuesta a dichas interrogantes y soluciones a dichos problemas. Algo a resaltar es que a lo largo de dichos procesos evolutivos siempre surgieron teorías de la evolución del ser humano por lo que las comparaciones con otras especies siempre se han considerado siendo el caso hasta hoy día. Una de las comparaciones más comunes realizadas con el hombre son los primates ya que cuentan con múltiples similitudes en cuanto al raciocinio y las conductas emocionales y sociales, así como de la interacción entre sí, en esta materia se impartieron conocimientos sobre dichas características de los primates para intentar tener una mejor percepción en el comportamiento de ambas especies y tener un mejor conocimiento de las mismas. Ya que, aunque existen grandes similitudes en cuanto a comportamiento y raciocinio algo que nos hizo una especie dominante fue la evolución tan marcada que se tuvo al obtener la capacidad del lenguaje en el proceso de hominización del hombre en el que pudimos comprender como parte de proceso evolutivo del ser humano fue ganar la capacidad de volverse una especie racional al desarrollar el lenguaje ya que gracias a este hecho se pudieron desarrollar una amplia variedad de virtudes para sobrevivir y dominar desde tiempos antiguos así como el hecho de comenzar a historiar sucesos que iban en pro de la evolución humana. Ya que al transcurrir los años es justamente esta capacidad del lenguaje desarrollada en años pasados lo que daría un gran salto en la evolución humana siendo así el gran hincapié para la formación de un sistema de símbolos y significados, tema que fue impartido en la materia en la cual se resalta como una gran herramienta en la evolución no solo de la humanidad sino también de la medicina ya que es justamente este sistema de símbolos y significados lo que ayuda a la recopilación de conocimientos médicos y poder plasmarlos en algún lugar u objeto para que este pudiera ser impartido posteriormente de generación en generación dando así inicio a diversos actos médicos para que se iniciara procesos curativos y los primeros documentos médicos en cuanto a conocimientos plasmados para enfrentar un malestar dado o presentado en un individuo o grupo social de aquellos tiempos. Que posteriormente y siguiendo la línea evolutiva de los seres humanos darían origen a los distintos modelos médicos uno de los más importantes y de los cuales se tuvo la oportunidad de conversar y por parte del catedrático que nos impartiera sus conocimientos sobre ello fue el modelo medico hegemónico en el cual como cuerpo estudiantil resalto lo impartido del tema ya que nos centramos en evolución ahora no solo como individuo si no también evolución en la cultura de la humanidad ya que con el desarrollo en las formas de vida humana y sus culturas y costumbres la latente aparición de técnicas y procesos para dar una solución a los nuevos problemas que competen en la salud de un individuo se fueron creando nuevas técnicas y

proceso de curación uno de los más importantes mencionadas en el curso de la materia fue la aparición de la biomedicina y aunque esta por un tiempo fue duramente cuestionada no se podía negar que la manera de ejecutar las acciones a la resolución de los problemas de la salud en los individuos era más eficaz que las antes empleadas y aquí se puede ver justamente con claridad lo que desde un principio de la materia se viene mencionando que estudiar el proceso evolutivo en de la humanidad en la carrera de medicina es una parte importante de esta carrera ya que así podemos darnos cuenta de cómo la medicina fue evolucionando en conjunto con el ser humano ya que cada paso en la evolución humana daba un hincapié en la evolución de procesos médicos llegando así a la formación de establecimientos médicos, técnicas desarrolladas para la solución de problemas en salud, el desarrollo de nuevos medicamentos y evolución de tecnología así como sistemas de medicina. Ya sea que se hable de los modelos de medicina tradicional, hegemónica, biomedicina siendo estas las analizadas en el curso de la materia.

Conclusión

Comprendo que la antropología médica en general imparte gran conocimiento a los futuros médicos ya que es de vital importancia comprender que la evolución humana da origen a diversas problemáticas en la salud del individuo pero que de igual forma surgen las soluciones a dichas problemáticas. Comprendo también que dicha evolución humana ayuda también a la evolución de la medicina como una ciencia que ayuda a la mejora en la calidad de vida de la humanidad y es importante estudiar todo este proceso para que podamos seguir mejorando y evolucionando para bien de la humanidad en cuanto a procesos y resoluciones de enfermedades de manera más precisa y efectiva.

Una conclusión más enfocada en lo personal de la materia en cuanto a las clases tomas a lo largo del curso en esta institución es que siempre he considerado importante el hecho de que las clases sean de manera dinámica por ambas partes para que los conocimientos queden bien fundamentados en los alumnos y sean de gran provecho y sin duda alguna esta materia fue de esta forma y gracias a ello la comprensión de los temas se vuelven más fácil y considero que más eficaz por lo que de mi parte la forma de abordar esta materia ha sido totalmente satisfactoria tomando los conocimientos impartidos en la clase de manera definitiva y totalmente establecidas.

Bibliografía

VIRGILI, U. R. (s.f.). breve introducción a la antropología médica. Medica anthropology research center, 7. Recuperado el 6 de enero del 2021 de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/20a1b2e292add0c9f387a2b78757feeb.pdf>

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN VERSION ON-LINE. Recuperado el 6 de enero del 2021 de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014

Serrano, S. (2018, 11 diciembre). Proceso de hominización y lenguaje. Revista Método. Recuperado el 15 de octubre de 2020 de <https://metode.es/revistas-metode/monograficos/proceso-dehominizacion-y-lenguaje.html>

Cernadas, C. C. (3 de octubre de 2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Rev.Hosp. Italia.B.Aires, 7. recuperado el 27 de octubre del 2020 de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3....

Menendez, E. L. (Octubre 1998). Modelo Médico Hegemónico: reproducción técnica y cultural. Natura medicatrix, 6. recuperado el 11 de noviembre del 2020 de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/c6c8b21a0cf03418b8563aa3d80b7196.pdf>